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B E S C H L U S S 

 
aus der 8. Sitzung 

des Haupt- Finanz- u. Sozialausschusses und Planungs- Umwelt- u. Kulturausschusses 
am Mittwoch, 30.11.2022 

 
 

2. Investitionsproramm Haushalt für das Jahr 2023 incl. mittelfristiger 
Planung 
- Beratung Gemeindevorstand a. 18.10.2022 
- Einbringung Gemeindevertretung am 03.11.2022 
- Beratung in der gemeinsamen Sitzung HFSA + PUKA am 30.11.2022 
- Beschlussfassung Gemeindevertretung am 08.12.2022 

VL-169/2022 

 

Frau Klingelhöfer erläutert das Investitionsprogramm incl. der vorgelegten Änderungsanträge. 
 
Es besteht Einvernehmen, die Investitionsmaßnahme 366-3 Tor Spielplatz Hainspiel in Höhe von 
10.000 € zu streichen.  
 
Herr Breitbach erläutert zur Investitionsmaßnahme 538-14 Errichtung eines Hochwasserbeckens 
oberhalb des Feldbachs, dass hierfür das 100-jährige Regenereignis zugrunde gelegt wird. Im 
Rahmen der Vorstellung der Fließpfadkarte wurde dies bereits ausführlich erläutert. 
Auf Nachfrage von Frau Heinemeyer, führt Herr Markloff aus, dass zur Umsetzung dieser Maß-
nahme Erdwälle aufgeschüttet werden, welche aufgebaut und begrünt werden. Weiterhin ist der 
Einbau einer Drossel notwendig und der Feldbach muss eine Umleitung erhalten. Das Becken wird 
ein Fassungsvermögen von 150 Kubikmeter beinhalten. Die Planung wird den Gremien vor der 
Umsetzung vorgelegt. 
In der weiteren Beratung besteht auf Vorschlag von Herrn Schmidt Einvernehmen, die Investiti-
onsmaßnahme 538-14 in Höhe von 500.000 € bis zur Vorlage der Planung in den Gremien mit 
einem Sperrvermerk zu versehen. 100.000 € stehen für die Durchführung der Planung sofort zur 
Verfügung. 
 
Herr Breitbach führt aus, dass für die Investitionsmaßnahme Gehwegübergang Berger Str. (541-
19) insgesamt 150.000 € für einen befestigten Gehweg veranschlagt werden sollten. Ein Zebra-
streifen kann aufgrund der geringen Verkehrszahl nicht errichtet werden. Bedingung für die Errich-
tung eines Zebrastreifens wäre die Befahrung von mindestens 200 Fahrzeugen die Stunde, was 
jedoch nicht gegeben sei. Aufgrund des zwischenzeitlich stattgefundenen Gesprächs mit der Bahn 
wird mitgeteilt, dass der Bahnübergang ohne Kosten für die Gemeinde modernisiert werden soll. 
Es wird mit einer Umsetzung der Maßnahme in ca. 6-8 Jahren gerechnet. Daher wird vorgeschla-
gen, einen befestigten Gehweg zu errichten. 
 
Herr Breitbach führt weiterhin aus, dass die Verwaltung davn ausgeht, dass ein Zebrastreifen an 
der Bischofsheimer aufgrund des dortigen Schulwegs und des Altenwohnheims umgesetzt werden 
kann. 
 
Zur Investitionsmaßnahme Umgestaltung und Wegesanierung am Friedhof (553-9) erläutert Herr 
Breitbach, dass die Umsetzung in mehreren Bauabschnitten erfolgen soll. Es ist ebenfalls beab-
sichtigt, die Planung den Gremien vor der Umsetzung vorzustellen. 
Die Treuhandstelle für die gärtnerbetreute Anlage hat anvisiert, eine Grabstelle für Sternenkinder 
ohne eine Kostenbeteiligung durch die Gemeinde zu errichten. 
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Es besteht Einvernehmen, die Investitionsmaßnahme 553-9 in Höhe von 370.000 € mit einem 
Sperrvermerk zu versehen. Der Sperrvermerk soll erst nach vorgelegter Planung freigegeben wer-
den. 30.000 € stehen für die Durchführung der Planung sofort zur Verfügung. 
 
Frau Klingelhöfer erläutert den Ergebnishaushalt mit Anlagen incl. der vorgelegten Änderungen. 
 
Die Fraktion Dorfelder Liste und die SPD-Fraktion haben die zum Protokoll hinzugefügten Anträge 
zur Erhöhung der Vereinsförderung vorgelegt, welche in der nachfolgend aufgeführten Übersicht 
enthalten sind: 
 

 alt von 01.01.21 
bis 31.12.22 

Antrag SPD-
Fraktion 
ab 2023 

Antrag Dorfel-
der Liste ab 

2023 

Abweich. 
Anträge ab 
23 zur Ver-

eins- 
förderung vor 

2021 

Abweich. 23 
zu 22 

bis 18 Jahre 5,00 7,50 10,00 10,00 5,00 2,50 
über 18 Jahre 2,50 3,75 5,00 5,00 2,50 1,25 
mindestens 50,00 75,00 ? 100,00   
 
Herr Hoßfeld erklärt für die SPD-Fraktion, den Antrag der Dorfelder Liste hier: Mindestförderung in 
Höhe von 100 € zu unterstützen und schlägt vor, die Erhöhung dauerhaft ohne zeitliche Befristung 
vorzunehmen. 
 
In Bezug auf den vorgelegten Antrag der Dorfelder Liste zur Anschaffung von vier Geschwindig-
keits-Anzeigetafeln führt Herr Büttner aus, dass der Gemeindevorstand bereits drei neue Ge-
schwindigkeitsanzeigen angeschafft hat, so dass auch die Standorte zur Aufstellung gewechselt 
werden können. 
 
Herr Schmidt erklärt, dass die Dorfelder Liste aufgrund dieser Ausführungen den Antrag zur An-
schaffung von vier Geschwindigkeits-Anzeigetafeln zurückzieht. 
 
Der Planungs- Umwelt- und Kulturausschuss fasst bei 1 Enthaltung einstimmig den nachfolgenden 
Beschluss zum Investitionsprogramm. 
 
Der Haupt- Finanz- und Sozialausschuss fasst bei 1 Enthaltung einstimmig den nachfolgenden 
Beschluss zum Investitionsprogramm. 
 
 
Beschluss: 
Das vorgelegte Investitionsprogramm für das Jahr 2023 incl. mittelfristiger Planung wird mit den 
vorgelegten Änderungen beschlossen. 
 
 




